

EDITORIAL

De acuerdo con un informe de la Organización Mundial de la Salud (OMS), fechado en mayo de este año, las nuevas infecciones por VIH solo cayeron de 1,5 millones en 2020 a 1,3 millones en 2022. Explican que hay cinco grupos de población clave que siguen padeciendo unas tasas de prevalencia del VIH significativamente superiores a las de la población general, a saber: hombres que tienen relaciones sexuales con hombres, consumidores de drogas inyectables, trabajadores sexuales, personas transgénero y personas que viven en cárceles y otros entornos de reclusión. "Se calcula que el 55% de las nuevas infecciones por VIH se producen entre los miembros de esas poblaciones y sus parejas. El número de muertes relacionadas con el VIH sigue siendo elevado. En 2022, 630 000 personas murieron por causas relacionadas con el VIH, el 13% de las cuales eran niños menores de 15 años", destaca la OMS. Por eso es importante la detección de la enfermedad, para evitar su expansión, más considerando que tras la pandemia los índices hablan de aumento.

En ese sentido, la confirmación por parte del Seremi de Salud del Biobío de la implementación de 10 mil 716 test visual rápidos de VIH se han implementado en la Región del Biobío, desde enero a julio de 2024, tanto en actividades extramuro como intramuros, es positiva, teniendo presente que su objetivo es incrementar la importan-

Detección temprana del VIH



En ese sentido, y bajo la alerta de que la cantidad de muertes por esta enfermedad sigue siendo alta, la detección temprana resulta clave. Las vías para ello están a disposición.

cia de la prevención, detección precoz y acceso a tratamiento antirretroviral (TAR).

"La implementación de la cobertura de exámenes de VIH, tiene como objetivo disminuir la transmisión del virus e infecciones de transmisión sexual, a través de estrategias de testeo, prevención y promoción del sexo seguro en adolescentes y jóvenes, fomentando el uso de preservativos, para facilitar el acceso a un diagnóstico precoz", señaló el seremi de Salud del Biobío, Dr. Eduardo Barra Jofré.

"Es importante destacar, que un 99,5% de las personas con VIH/SIDA se encuentran bajo control activo en la red pública de salud, recibiendo terapia antirretroviral de manera gratuita", agregó la misma autoridad sanitaria. El 0,5% restante corresponden a 14 personas, que no se han adherido a tratamiento, debido a que corresponde una decisión de carácter individual, cerró.

El concepto de la prevención es clave. En ese sentido, y bajo la alerta de que las muertes por esta enfermedad sigue siendo alto, la detección temprana resulta clave. Las vías para ello están a disposición.